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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре состоялось первое после летних каникул заседание постоянной комиссии 
районного Совета депутатов 

В столице Таймыра состоялось заседание постоянной комиссии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов по финансам, бюджету, налогам, экономической 
политике, собственности и предпринимательской деятельности (далее – комиссия). Провел 
заседание председатель комиссии Владимир Шишов. На повестку дня было вынесено четыре 
вопроса.  

Так, члены комиссии рассмотрели проект решения «О внесении изменений в решение 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов «Об утверждении Положения о 
системах оплаты труда работников муниципальных учреждений Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района». Как пояснила Елена Полякова, исполняющая 
обязанности начальника Управления социальной защиты населения Администрации 
муниципального района, внесение изменений обусловлено созданием на территории района 
муниципального учреждения социального обслуживания для осуществления деятельности по 
предоставлению социальных услуг различным группам населения. В представленном проекте 
показатели по оплате труда сотрудников муниципального учреждения социального 
обслуживания устанавливаются не ниже показателей, предусмотренных краевым 
законодательством для краевых учреждений социального обслуживания населения. 
Финансовое обеспечение муниципального учреждения будет осуществляться за счёт 
субвенций, передаваемых Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району на 
осуществление государственных полномочий в сфере социальной поддержки и социального 
обслуживания населения.  

Затем парламентарии обсудили внесение изменений в Прогнозный план (программу) 
приватизации муниципального имущества Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района на 2016 год и плановый период 2017-2018 годов. В программу приватизации 
предлагается включить нежилое помещение, расположенное в Дудинке по улице Матросова, 
дом 13А, помещение 1, и нежилое здание по улице Советская, дом 4. Делается это в целях 
обеспечения эффективного управления, а также рационального использования имущества, 
находящегося в собственности муниципального района.  

По решению членов комиссии, вышеуказанные проекты решений рекомендованы для 
включения в повестку дня ближайшей сессии.  

Также депутаты перенесли обсуждение проекта решения «О внесении изменений в 
Решение Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов «Об утверждении 
Положения о бюджетном процессе в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе» 
на следующее заседание комиссии и продлили срок для предоставления замечаний и 
предложений к проекту до 18:00 часов 26 августа.  

Отчет об исполнении районного бюджета за первое полугодие 2016 года на заседании 
представил заместитель начальника Финансового управления Администрации 
муниципального района – начальник отдела финансового планирования и бюджетного 
анализа Сергей Скорин. Согласно документу, доходы районного бюджета в отчетном периоде 
составили 2 млрд. 711 млн. 428 тысяч рублей или около 37,79% к уточненному годовому 
плану. Расходы исполнены в сумме 2 млрд. 786 млн. 705 тысяч рублей или 37,94% к 
уточненному годовому плану. Дефицит бюджета составил 75 млн. 277 тысяч рублей и был 
полностью покрыт источниками финансирования дефицита. 

 
Исследователи нашли тихоокеанского лосося в реке на севере Красноярского края  

В бассейн реки Пясина (арктическое побережье полуострова Таймыр) обнаружен лосось, 
ареалом которого ранее считались дальневосточные моря и Тихий океан. Об этом 
сообщается на сайте ФГБУ «Заповедники Таймыра». 

Несколько дней назад исследователи завершили комплексную экспедицию. Общая 
продолжительность водного маршрута команды составила более 2 тысяч  километров — это 
длина реки Пясины до Карского побережья и обратно. Ученые определили места массового 
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скопления птиц, миграционные пути стад северного оленя, расселение таймырской 
популяции овцебыка. 

«Некоторые события вызвали у специалистов неподдельное удивление, а кое-что из 
обнаруженного даже претендует на сенсацию. Например, отдельное оленье стадо, 
обнаруженное на одном из островов в шхерах Минина, наверняка станет предметом научных 
споров, так же, как и полное отсутствие овцебыков в горах Бырранга, вопреки устоявшемуся 
мнению. Этих животных экспедиция наблюдала лишь в предгорьях», — сообщили в пресс-
службе «Заповедников Таймыра». 

Еще одной неожиданностью для ученых стало то, что в течения Пясины вторым по 
значению доминирующим видом рыб оказалась горбуша (лосось), которого раньше в реке не 
было. По словам исследователей, рыба массово заходит на нерест. Ареал обитания этого 
вида рыбы распространился до Норвегии, добрался до устья Енисея. 

По словам ученых, теперь необходимы комплексные исследования, чтобы понять какова 
численность тихоокеанского лосося в Арктике, его промысловую ценность, миграционные 
пути, а также возможный ущерб для обитателей местных морей и водоемов. 

Sibnovosti.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В эти выходные в заполярной столице пройдёт Спартакиада среди людей с 
ограниченными возможностями здоровья 

В спортивном зале МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 27 и 28 августа состоится XIV 
ежегодная открытая Спартакиада Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
среди людей с ограниченными возможностями здоровья (далее – Спартакиада), в которой 
примут участие команды Дудинки, Норильска, Талнаха и Кайеркана.  

27 августа с 12:00 до 16:00 в спортивном зале МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
пройдут соревнования по четырем видам спорта: дартс, прыжки в длину с места, толкание 
набивного мяча и броски мяча в баскетбольное кольцо.  

28 августа в 12:00 состоится торжественная церемония закрытия Спартакиады и 
награждение победителей и призеров соревнований.  

Спортсмены, занявшие призовые места, будут отмечены медалями, дипломами и 
памятными призами. Также будут награждены команды-победители в общем зачете 
соревнований. Кроме того, судейская коллегия определит победителей в специальных 
номинациях: «Самый молодой участник» и «За волю к победе».  

Отметим, что Спартакиада проводится с целью популяризации спорта среди инвалидов 
и людей с ограниченными возможностями здоровья, вовлечения их к постоянным занятиям 
физической культурой и спортом, привлечения внимания общественных организаций к 
проблемам инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья.  

Общее руководство проведением Спартакиады осуществляет Управление по делам 
молодежи, семейной политике и спорту Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района, КГБУСО «Таймырский социально-реабилитационный центр 
инвалидов», ОО «ТФИСТ», Общество инвалидов г. Дудинки. 
 
В Дудинке теплоход получил пробоину 

22 августа на выходе из реки Дудинки на севере Красноярского края получил пробоину 
буксир-толкач «Михаил Мунин», сообщили в пресс-службе Западно-Сибирской транспортной 
прокуроры. 

Инцидент произошел около 7:45 утра. По предварительным данным, экипаж теплохода 
допустил касание подводного препятствия правым бортом. В результате судно получило 
пробоину по сварочному шву в правом бортовом отсеке. Теплоход пришвартовался к 
ближайшему причалу морского порта Дудинка. Сейчас судно находится на плаву, течь 
устранена. 
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Во время происшествия никто из людей не пострадал, загрязнения акватории 
морского порта нефтепродуктами не произошло. Норильская транспортная прокуратура 
проводит проверку исполнения законодательства о безопасности плавания. 

Newslab 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Житель Норильска пожаловался на мешающего рыбачить медведя 
Житель Норильска пожаловался на мешающего рыбачить медведя. Видео, снятое 

рыбаком в северном городе, появилось в социальных сетях сегодня, 24 августа. 
Мужчина заметил медведя во время рыбалки и спрятался от него в свой автомобиль, 

стоявший рядом с рекой. Ведерко с рыбой он оставил на берегу и оно привлекло к себе 
животное, причем на крики и попытки отогнать его от добычи, медведь никак не реагировал. 

«Судя по всему это его место, где он кормится», — заметил рыбак. 
В последнее время выходы медведей к жилью фиксируют все чаще — в начале августа 

хищника заметили в Енисейском районе на поселковой свалке, а также в Дудинке и в 
Норильске. Охотоведы отмечают, что связано это с тем, что животным проще добывать пищу 
около поселений. 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК Норникель: Среднесрочный тренд все еще остается растущим 
На предыдущей торговой сессии капитализация компании ГМК «Норильский никель» 

понизилась на 0,11%, закрытие прошло на отметке 9879 руб. Бумаги выглядели чуть хуже, 
чем весь российский рынок в целом. 

Во вторник акции ГМК уперлись в диагональную линию сопротивления, проведенную 
через предыдущие верхние экстремумы. Сегодня она опустилась в район 9940. 

С одной стороны, факт закрепления цены выше реперной отметки 9850 обнадеживает, 
однако не исключен вариант перехода в формат боковой консолидации. В таком случае нас 
может ждать промежуточный откат к диагональным трендовым поддержкам, а уже после 
этого вновь будет попытка подъёма к 10000. 

К текущему моменту нижняя граница среднесрочного восходящего канала поднялась к 
уровню 9650. Этот рубеж выступает ближайшей серьезной поддержкой. Пока котировки 
Норникеля торгуются выше этого рубежа, причин для сильного беспокойства за дальнейшие 
перспективы нет. 

Внешний фон с утра складывается смешанный. Американские рынки после нашего 
закрытия откатились вниз. Азиатские индексы сегодня торгуются разнонаправленно и не 
показывают единой динамики. Фьючерс на S&P 500 с утра болтается около нуля, Brent в 
минусе на 0,82%. Фьючерс на акции Норникеля в прошлую вечернюю сессию понизился всего 
лишь на 0,02%. Все это дает основания предположить, что при сохранении фона открытие 
торгов пройдет совсем недалеко от уровня закрытия предыдущего торгового дня. 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Виктор Толоконский: "С 1 января 2017 года мы изменим структуру расчета заработной 
платы педагогических работников" 

В Красноярске прошел традиционный краевой Августовский педагогический совет. Для 
участия в пленарном заседании и дискуссионных площадках форума в краевой центр 
съехались более тысячи педагогов со всего региона. Третий год подряд в работе педсовета 
принимает участие Губернатор Виктор Толоконский. Сегодня он представил преподавателям 
свои предложения по реформированию отрасли образования в крае.  

За последние пять лет система образования Красноярского края на всех уровнях 
претерпела большие изменения. С 2011 года в регионе было построено 19 школ и 60 детских 
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садов. Первого сентября в селе Нижние Куряты Каратузского района в новую школу 
пойдут 165 ребят. В 2017 году начнется строительство общеобразовательных учреждений в 
Курагинском районе, в Канске и Красноярске. На капитальный ремонт в следующем году 
поставят 4 школы в территориях края.  

"Ремонт образовательных учреждений, их реконструкция – на сегодняшний день это 
один из важных и очень серьезных в плане финансовых затрат вопросов, но мы будем его 
решать. Сейчас, когда идет работа по подготовке бюджета на 2017 год и плановый период 
2018-2019 годов, мы закладываем новые объемы денежных средств на строительство и 
реконструкцию школ. В следующем году эта цифра по отношению к 2016 году вырастет в 2,5 
раза, а к 2019 году она увеличится уже в 5 раз", – отметил Виктор Толоконский.  

Изменения будут внесены и в систему расчета оплаты труда учителей. Глава региона 
предложил педагогам скорректировать порядок формирования заработной платы. "Сейчас 
примерно 60% от выплаты – это фиксированная часть, а 40% – это так называемые 
стимулирующие начисления. Однако мы приняли решение о серьезном повышении окладов: 
с 1 января 2017 года мы повысим их до 80 %, а стимулирующая часть будет составлять всего 
20%", - пояснил Губернатор.  

С каждым годом увеличивается и количество специализированных классов с 
углубленным изучением естественных и математических наук. Напомним, инициатором 
появления их в регионе в 2014 году стал Губернатор Виктор Толоконский. В прошлом году на 
старте проекта были открыты 25 классов, c 1 сентября 2016 откроются ещё 50, хотя 
изначально планировалось открытие всего 25. Через год, с 1 сентября 2017 года, в регионе 
откроются еще 75 классов. "В данном случае мы должны гордиться не только 
количественным показателем, мы должны стремиться к качеству получаемого школьниками 
образования. Должен быть организован тщательный отбор учеников, тех, кто хочет изучать 
естественные и математические науки, тех, у кого есть к этому призвание. Мы также готовы 
открыть физико-математическую школу при СФУ с финансированием обучения школьников из 
краевого бюджета", – отметил Виктор Толоконский. 

«Красноярский край» 
 

Красноярский край вошел в число регионов с самыми аварийными школами. Всего в 
России изношены более 10 тыс. школ. 

 Красноярский край вошел в список российских регионов с самыми аварийными 
школами. Об этом на селекторном совещании в правительстве РФ заявила новый министр 
образования Ольга Васильева. 

По словам главы министерства, всего по России изношено более 10 тыс. школ. 8 тыс. 
учреждений нуждаются в капитальном ремонте. 550 школ находятся в аварийном состоянии. 
Помимо Красноярского края, проблема касается Дагестана, Ингушетии, Якутии и Карачаево-
Черкессии, заявила Васильева. 

Вице-премьер Ольга Голодец потребовала составить план по устранению недостатков 
до начала учебного года. В ближайшее время министерству образования предстоит 
разработать решение проблемы в долгосрочной перспективе. При этом, по словам Голодец, 
число «проблемных» школ с 2009 года сократилось на 24%. 

Добавим, в январе экс-министр образования Дмитрий Ливанов заявил, что к 2025 году 
все ученики школ с износом более 50% будут переведены в другие учреждения 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае проведут мониторинг детских домов 
На днях в Красноярске побывал председатель Общественной палаты демографического 

и социального развития Сергей Иванов. 
 На территории большинства субъектов РФ, в том числе и в Красноярском крае, в 

сентябре пройдет общественный мониторинг детских домов, в ходе которого будет 
проверяться соответствие учреждений новым требованиям. Об этом сообщили в 
Гражданской палате края. 
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На днях в Красноярске прошла встреча председателя Общественной палаты 
демографического и социального развития ассамблеи Сергея Иванова с волонтерами, 
которые будут участвовать в проведении мониторинга. Иванов напомнил, что с сентября 
прошлого года в России реализуется «реформа детских домов», в ходе которой все 
организации для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, переходят на 
новый формат работы. 

Иванов подчеркнул, задача мониторинга — «понять объективную картину того, что 
происходит в организациях для детей-сирот. Возможно, есть места, где эта реформа может 
не реализовываться из-за непонимания руководства, где-то может не хватать ресурсов 
учредителя данной организации». 

При министерстве образования и науки Красноярского края действует экспертная 
комиссия по проведению мониторинга, в которую входят представители общественных 
организаций, психологи, медики, педагоги, местных общественных палат края и волонтеры. 

Newslab.ru 
 
Судьбу депутатов красноярского горсовета решили в суде  

Центральный районный суд Красноярска вынес решение об исключении пятерых 
депутатов из рядов красноярского парламента. Причина – нарушение антикоррупционного 
законодательства страны.  

 Напомним, в мае прокуратура потребовала отчислить депутатов (Сергей Толмачев, 
Вячеслав Гордеев, Владимир Егоров, Юрий Туров, Сергей Суртаев), которые не 
предоставили декларации о доходах в срок. Вопрос о «нарушителях» рассматривался на 
профильной комиссии, а затем поднимался на сессии горсовета. Однако депутаты ушли от 
необходимости принимать решение, сняв вопрос с повестки. В свою очередь прокурор 
Красноярска продолжил отстаивать свое мнение и обратился в суд. Ведь по закону за 
несвоевременную подачу деклараций о доходах и имуществе предполагается досрочное 
снятие полномочий. 

Согласно вынесенному постановлению суда, поставить точку в затянувшемся вопросе 
необходимо 6 сентября, на ближайшей сессии. Однако депутаты намерены максимально 
тянуть время. Дело в том, что решение суда вступает в силу через 30 дней. Столько же 
времени дается на обжалование судебного вердикта. Депутаты-нарушители не хотят 
сдаваться и намерены подать апелляцию в краевой суд. 

На своей странице в соцсетях депутат Вячеслав Гордеев, входящий в «пятерку на 
вылет», написал гневный отзыв о судебном решении: 

«Такого беспредельного суда я еще не видел! Права ответчика и депутатов нарушались 
на протяжении всего заседания, которое длилось с 16.00 до 20.00. За совещание с 
представителем Турову Ю.В. вынесли предупреждение об удалении, а когда его 
представитель попытался заявить отвод судье, ее удалили из зала суда с угрозой 
применения принудительных мер, то есть физической силы со стороны приставов». 

Однако не все депутаты горсовета единодушны во мнении защищать «забывчивых» 
коллег до последнего. Комментируя ситуацию «Независимой газете», депутат городского 
парламента Виталий Дроздов отметил, что «коррупционный» скандал может негативно 
отразиться на деятельности нынешнего созыва горсовета. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае вновь выросла средняя зарплата  
Новосибирские статистики подсчитали средний размер заработной платы в Сибирском 

федеральном округе. В Красноярском крае средняя зарплата в январе-июне составила 37 690 
руб. 

В сравнении с данными прошлого месяца, средняя зарплата в регионе продолжает 
расти. В прошлом месяце средний размер вознаграждения за труд составил 37,2 тыс. руб. 

По данным Новосибирскстата, самые высокие зарплаты в Красноярском крае у 
добытчиков полезных ископаемых - 88 139 руб. Затем идет финансовая деятельность - 51 589 
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руб. Замыкают тройку обрабатывающие производства - 45 462 руб. А меньшую 
зарплату платят в сфере рыболовства - 15 230 руб. 

Отметим, среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников 
предприятий и организаций в Сибирском федеральном округе в январе – июне 2016 года 
составила 30601 руб. Кроме Красноярского края  высокий уровень заработной платы отмечен 
в Томской (35 114 руб.) и Иркутской областях (34 163 руб.), Республике Хакасия (31 711 руб.) 
и Забайкальском крае (31 635 руб.). 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Правительство подводят рост цен и соцзащита. Россияне ответили, чем недовольны в 
работе Белого дома 

Претензии россиян к правительству связаны с экономическим кризисом, выяснил 
"Левада-центр". Граждане в первую очередь недовольны тем, что Белый дом "не справляется 
с ростом цен" (42%), и тем, что он "не заботится о социальной защите населения" (34%). 
Коммунисты и справороссы уверены, что россиян намного сильнее не устраивает работа 
правительства, но они терпят, в частности из-за "сложной международной обстановки". 
 42% недовольны, как Белый дом справляется с ростом цен и падением доходов 
населения. В феврале 2015 года 55% называли это своей главной претензией к 
правительству. При этом во время экономического кризиса 2008 года граждан, недовольных 
тем, как кабинет справляется с растущими ценами, было значительно больше (61%). "В 
претензию рост цен ставят не когда он есть, а когда его боятся,— отмечает заместитель 
директора "Левада-центра" Алексей Гражданкин.— В феврале 2015 года были тревожные 
ожидания относительно будущего курса рубля, сейчас люди успокоились". По его словам, 
снижение числа тех, кого не устраивает рост цен, компенсировалось другим недовольством 
— что "правительство не заботится о социальной защите населения" (34%). С марта 2014 
года число граждан, которых не устраивает именно это, растет, но пока оно не достигло 
исторического максимума — 43%, зафиксированных в 2006 году (см. график). Еще 27% 
отмечают, что правительство "коррумпировано". За все время наблюдений (с 2000 года) чаще 
о коррупции в Белом доме граждане говорили только в 2012 году (29%). По словам Алексея 
Гражданкина, на фоне событий в Крыму и на востоке Украины эта тема вышла из 
проблемного поля россиян, сейчас представления о коррупции в высших эшелонах 
российской власти возвращаются на "докрымский уровень".  

25% недовольны, что правительство "не может справиться с кризисом в экономике". По 
23% — отсутствием у правительства "продуманной программы выхода из кризиса", а также 
тем, что оно "не может обеспечить людей работой". Лишь у 7% граждан нет нареканий к 
работе правительства. Респонденты "Левада-центра" сами называли свои претензии к 
кабинету, они могли дать несколько вариантов ответа.  

Зампред ЦК КПРФ Валерий Рашкин считает, что граждан не устраивает политика 
правительства "в комплексе": "Делить недовольство на три--пять проблем и говорить, что 
сейчас в чем-то правительство работает лучше, чем раньше,— бред, потому что претензии 
перетекают из одной в другую". По его мнению, недовольства ростом цен сейчас меньше, чем 
в 2008 году, из-за того, что во время избирательной кампании "власти стараются 
ретушировать весь негатив". "Люди готовы закрывать глаза на то, что правительство 
недорабатывает,— соглашается член центрального совета "Справедливой России" 
Александр Агеев.— У нас тяжелая международная ситуация, и это грамотно было разыграно 
государственными СМИ. Люди готовы терпеть трудности". И КПРФ, и "Справедливая Россия" 
активно критикуют правительство и используют эту тему в предвыборной агитации. 
Коммунисты собирают подписи граждан под петицией об отставке кабинета (получили 175 
тыс. подписей), а справороссы — под обращением "Правительство! Делай или уходи!", в 
котором, в частности, требуют отменить взносы за капремонт (2 млн подписей). 

Коммерсантъ 
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ЦБ выступил за сокращение расходов бюджета 
Банк России считает единственным способом сокращения дефицита бюджета 

ограничение роста расходов. Об этом в среду, 24 августа, сообщает РИА Новости со ссылкой 
на пресс-службу ЦБ. 

Регулятор подчеркнул, что формирование бюджета при падающих доходах от продажи 
нефти остается сложной задачей. «Если не произойдет резких изменений внешней 
конъюнктуры, единственным способом сокращения бюджетного дефицита в дальнейшем 
будет разумное ограничение роста бюджетных расходов», — считают в ЦБ. 

Для сохранения стабильной экономической ситуации и замедления инфляции до 
четырех процентов в год необходим консервативный подход к бюджетной политике, уверены 
эксперты Банка России. 

15 августа Минфин сообщил, что дефицит федерального бюджета России в январе-июле 
2016 года составил 1,52 триллиона рублей или 3,3 процента к объему ВВП. 

В начале июня министр финансов Антон Силуанов заявил, что курс рубля больше не 
находится в прямой зависимости от цены на нефть, на него оказывают влияние другие 
факторы. 

Бюджет на 2016 год сверстан исходя из среднегодовой стоимости нефти Urals в 50 
долларов за баррель. Ожидается, что дефицит составит 2,36 триллиона рублей, или 3,2 
процента от ВВП. 

«лента. ру» 
 

Экономика обещает подрасти. Россия поправила экономическое здоровье, несмотря на 
риски и опасности  

Российская экономика продемонстрировала первые признаки выздоровления. Курс 
рубля стабилизировался, фондовый рынок растет, инфляцию удалось обуздать, прогноз по 
ВВП пересмотрен в сторону повышения. Никаких явных предпосылок к экономическому росту 
нет, однако, результат налицо. Главное в сложившейся ситуации - чтобы неожиданный рост 
также бессимптомно не сменился резким падением. 

Результаты последнего макроэкономического исследования, проведенного 
международным рейтинговым агентством Moody's, позволили аналитикам дать новый прогноз 
по экономике России на текущий и будущий год. Агентство полагает, что наша страна начнет 
выходить из кризиса уже в заключительной трети текущего года. Рост экономических 
показателей позволит скомпенсировать провал первых месяцев. В итоге по результатам 2016 
года ВВП, считают в Moody's, упадет всего на 0,5%. Ранее прогноз был в минус полтора 
процентных пункта. В следующем году ожидается рост на 2%. 

Одним из наиболее позитивных факторов для российской экономики западные 
аналитики называют проводимую правительством политику импортозамещения. Данная 
практика, в частности, придала ускорение перерабатывающей промышленности, которая в 
годовом выражении выросла на 1,7%. 

На этом фоне фондовые котировки неуклонно ползут вверх. Индексы ММВБ и РТС в 
понедельник достигли новых исторических максимумов - 1983,10 и 975,57 пункта 
соответственно. Предпосылок для сильного роста, на первый взгляд, нет. Повышение ставок 
продиктовано причинами глобального характера. Последние пару лет фондовые рынки всего 
мира растут из-за политики количественного смягчения, которую исповедуют центробанки 
США и ЕС. Дополнительно напечатанные деньги идут преимущественно на фондовый рынок, 
поднимая индексы. 

Рост котировок на российских биржах более заметен на общем фоне, потому что в 2014-
2015 годах наш рынок стремительно падал из-за вывода средств нерезидентами. Сейчас 
происходит естественная коррекция. К тому же инвесторы сейчас идут туда, где процентные 
ставки центробанков выше, поэтому в их возвращении в Россию нет ничего удивительного. 
Это, в свою очередь, ведет к укреплению рубля, несмотря на снижение нефтяных цен (24 
августа они вновь просели на публикации данных о запасах черного золота в США). 

Насчет того, что нашу страну ожидает дальше, существуют разные мнения. С одной 
стороны, мир стоит на пороге очередного обвала фондовых рынков, который многие эксперты 
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ожидают после президентских выборов в США. Для России ситуация осложняется тем, 
что международные санкции пока никуда не делись, а это накладывает на нашу экономику 
весьма серьезные ограничения. 

С другой стороны, налицо явная недооцененность отечественных компаний, которая 
говорит о том, что у российского рынка сохраняется потенциал восстановительного роста. 
Эксперты ВШЭ утверждают, что в течение ближайшего года рублю не грозят значительные 
колебания. Кредитная политика Банка России и цены на нефть - два важнейших фактора, 
влияющие на стабильность национальной валюты, - войдут в резонанс и будут успешно 
компенсировать друг друга. Поэтому в обозримом будущем курс рубля останется устойчивым. 

Правда, не следует сбрасывать со счетов аргументы о том, что крепкая позиция рубля 
искусственно поддерживается в преддверии выборов. К тому же эра стабильности нацвалюты 
неизбежно закончится, как только регулятор решит снизить ставки и увеличить кредитование. 
Кредитные ресурсы пойдут на приобретение валюты. Резервный фонд близок к исчерпанию, 
поэтому его нужно пополнять. Если этого не сделать, нулевой или даже отрицательный 
экономический рост при пустых закромах грозит полным крахом. 

Экономические власти РФ, впрочем, довольно предсказуемо примкнули к лагерю 
оптимистов. Представители Министерства экономического развития говорят о том, что 
постепенный возврат к росту ВВП обусловлен не ростом цен на нефть, как это было в 
"нулевые", а инвестициями, направляемыми в основной капитал недобывающих отраслей, а 
также в человеческий капитал. Это обеспечивает устойчивость экономике и защищает ее от 
глобальных катаклизмов вроде фондового обвала или колебания цен на энергоресурсы.0    

«Утро» 
 

В России появится реестр уволенных в связи с утратой доверия     
Минтруд России подготовил законопроект о создании реестра лиц, уволенных из органов 

власти в связи с утратой доверия. Документ одобрила комиссия правительства по 
законопроектной деятельности, сообщается на сайте кабинета министров.  

Создание реестра позволит кадровым службам госорганов "не допускать на 
государственную службу лиц, уволенных в связи с утратой доверия", говорится в справке к 
законопроекту,  

Как указывается в сообщении, в период с 2012 по 2015 год из госорганов и органов 
местного самоуправления в связи с утратой доверия были уволены около 1,2 тыс человек. 
Причиной увольнения стало "несоблюдение ограничений и запретов, требований о 
предотвращении и об урегулировании конфликта интересов и неисполнение обязанностей, 
установленных в целях противодействия коррупции в федеральных госорганах, органах 
власти субъектов РФ и местного самоуправления".  

В сообщении поясняется, что в соответствии с трудовым кодексом в трудовую книжку не 
вносятся сведения о взысканиях, за исключением случаев, когда дисциплинарным 
взысканием является увольнение. В связи с этим возникают риски, что при последующем 
трудоустройстве такая информация может быть скрыта претендентом на ту или иную 
должность. По этой причине и возникает необходимость формирования единого 
информационного ресурса - реестра лиц, уволенных в связи с утратой доверия.  

Реестр, как ожидается, будет размещен в федеральной государственной системе 
"Федеральный портал госслужбы и управленческих кадров". 

 ИА "Финмаркет" 
7. РАЗНОЕ 

 
Период супербогатых чиновников в России близится к концу    

Игорь Сечин подал в суд на «Новую газету», утверждавшую, что его супруге может 
принадлежать одна из крупнейших в мире яхт – в Роснефти заявляют о заказной кампании 
против ее руководства. Атака на Сечина действительно ведется, но стоит задуматься, почему 
именно получают такой отклик раздуваемые истории с собственностью чиновников и 
руководителей госкомпаний. 
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В историях с личным состоянием и имуществом российских чиновников есть два 
самых громких и постоянно повторяющихся имени-отчества. Игорь Иванович – это первый 
вице-премьер Шувалов и глава Роснефти Сечин. Неважно, что Сечин не госчиновник и 
возглавляет компанию, формально не являющуюся даже госкорпорацией – все равно 
обществом он воспринимается как человек из власти. 

Многие «разоблачения» Шувалова и Сечина действительно носят заказной характер, а 
сами они вполне могут объяснить, откуда у них взялись деньги на огромные квартиры, 
самолеты (в случае Шувалова) или аренду яхт (в случае Сечина).  

Да, Шувалов заработал деньги и стал владельцем ряда компаний еще до ухода на 
госслужбу в 1997 году, потом передал их в траст, а дальнейшие удачные вложения 
многократно увеличили его капитал – по крайней мере так все оформлено официально.  

Да, Сечин с учетом годовых премий и бонусов получает больше миллиона долларов в 
месяц – и, учитывая, что он глава одной из крупнейших нефтяных компаний в мире, крупным 
акционером которой является еще и «Бритиш Петролеум», это далеко не завышенный 
заработок.  

Но проблема в другом – само нахождение на руководящих постах богатых людей 
вызывает у нашего общества все большую изжогу. То, что именно этим пытаются 
воспользоваться как наши внешние противники, так и внутрироссийские противники Путина, 
ставящие на «революцию», понятно и видно невооруженным глазом – но это не отменяет 
того, что проблема «богатых у власти» действительно является одной из самых болезненных 
в России.  

Обществу внушают мысль, что все чиновники – воры, что не только не соответствует 
действительности, но и прямо опровергается все более жесткими мерами Кремля по борьбе с 
коррупцией. Но проблема в том, что у немалой части общества уже практически 
сформировалось устойчивое представление о том, что у власти находятся очень богатые 
люди, которые используют власть для обогащения, работая по схеме «власть – деньги – 
власть». То есть люди хотят видеть у власти честных и небогатых чиновников, управленцев 
советского типа – притом что сама экономика у нас уже не государственно-плановая и 
функционирует по рыночным законам. Этот запрос никуда не денется – и нужно понять, 
отвечает ли ему вектор движения российской власти и самой России.  

Когда нынешних чиновников обвиняют в диком обогащении или огромных легальных 
заработках в госкорпорациях или госкомпаниях, почему-то забывается, как менялись 
принципы формирования самой российской номенклатуры и ее доходов после 1991 года. А 
ведь поняв, на что она жила раньше и как живет сейчас, можно предположить и то, как она 
будет жить завтра. 

Сформированная гайдаровцами новая управленческая элита 90-х в принципе не жила на 
зарплату – они делили госсобственность, в процессе чего сразу несколько министров стали 
олигархами (Авен, Потанин), а другие получили куски поменьше. Потом уже олигархат сам 
стал расставлять своих людей в правительстве – то есть складывалась типичная для 
капитализма ситуация, когда деньги решают, кто в стране власть.  

С приходом Путина в Кремль сложилась ситуация двоевластия – новый президент стал 
вытеснять ставленников или союзников олигархата, возвращая государству реальный 
контроль над экономикой, банковской системой и самим процессом управления страной.  

Двоевластие в той или иной форме продолжалось большую часть нулевых – при 
неуклонном уменьшении влияния олигархата на государственную власть. Капитализм стал из 
олигархического государственным – при этом часть старых чиновничьих элит перековалась 
на ходу и стала работать уже на государство, а не на «заказчика».  

Но связка «чиновники – бизнес» не была полностью ликвидирована. Во-первых, и после 
перевода все большей части госсобственности (в том числе и возвращенной государству) в 
формат госкорпораций или компаний, в которых у государства был контрольный пакет акций, 
сохранилась возможность откатов и коррупционных схем. Во-вторых, само чиновничество 
разделилось на обычное и госкорпоративное – при огромных официальных заработках у 
вторых не очень понятно было, как спрашивать по всей строгости с первых с их официально 
низкими, на уровне средней зарплаты в Москве, заработками.  
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Поэтому власть, по сути, закрывала глаза на то, что у чиновников были сверхуспешные 
жены-бизнесмены и прочие «источники дохода». К тому же то поколение чиновников прошло 
90-е, то есть было в массе своей «порченое» – и сам тот факт, что теперь они работали в 
первую очередь на государство, уже воспринимался властью как движение в правильном 
направлении.  

В последние годы начался новый этап – реальное ужесточение кодекса поведения 
чиновников. Борьба с коррупцией и конфликтом интересов, резкое повышение зарплат 
госаппарата, серьезные льготы и соцпакеты – все это должно сформировать у вновь 
приходящих на госслужбу нормальное, здоровое отношение к ней. Если раньше в работе во 
власти привлекала именно возможность незаконного обогащения – и, соответственно, туда 
шел вполне определенный тип людей – то теперь главной мотивацией должны стать 
здоровые карьерные и патриотические амбиции. 

Да, как это ни удивительно для циников, в стране полно способных людей, которые хотят 
работать на благо России, а не только потреблять все больше и больше. Да, у чиновников, 
тем более высокопоставленных, должна быть большая зарплата и различные привилегии и 
гарантии – но в обмен на безусловную чистоту рук. Да, это процесс долгий и сложный – но 
никакой альтернативы ему нет. И да, эти новые чиновники не будут иметь квартир в Лондоне 
и самолетов – но будет правильно, если у них будут предоставленные государством 
самолеты и достойные условия жизни.  

Потому что не может быть никакой экономии на высокопоставленных чиновниках – люди, 
на которых лежит огромная ответственность, люди, которые от лица России ведут 
переговоры с иностранными банками или монархами, люди, от которых зависит 
распределение бюджетных средств, должны жить сильно выше среднего уровня. Они не 
должны быть мультимиллионерами – ну так они и не будут набираться из их среды, а 
возможности стать олигархом, работая на государство, у них просто не будет (как, впрочем, и 
самих олигархов).  

Тем, кто думает, что это утопия и «люди неисправимы», можно напомнить, что в 
советские годы вполне успешно удалось воспитать новую генерацию управленцев – 
патриотичную, профессиональную, честную. И нет никаких оснований считать, что и нам не 
под силу справиться с этой задачей. Тем более когда огромная важность ее понимается и 
Кремлем, и народом – кто в силах нам помешать? 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 81 ▲ 0, 05 

EUR 73, 21 ▼ 0, 27 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


